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Q U A R TIE R V E R E IN  R A N K W A LD  JO N A

 
 

 
 

38. Generalversammlung vom Freitag 10. November 2017 

 
 
 
Vorsitz: Vera Keel  
Protokoll: Marion Babbel  
   
Teilnehmer: Vorstand und Mitglieder gemäss Präsenzliste 

   
Gäste: Stadtrat Rapperswil Jona Kurt Kälin 
 Dorfverein Wagen Sabine Mattheus 
 Dorfverein Wagen Heinz Schnyder 
 Quartierverein Busskirch Ester Noser 
 Quartierverein Busskirch Margrit Bieri 
 
 
Traktanden: 
 
1. Begrüssung 
2. Wahl der Stimmzähler 
3. Protokoll der 37. Generalversammlung vom 18. November 2016 
4. Jahresbericht der Präsidentin 
5. Jahresrechnung 2016/2017 und Revisorenbericht 
6. Pflege Eulenplatz 
7. Wahlen 
8. Jahresprogramm 2018 
9. Festsetzen der Mitgliederbeiträge 
10. Budget 2018 
11. Anträge 
12. Allgemeine Umfrage 
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1. Begrüssung 
 
Die Präsidentin Vera Keel begrüsst alle Anwesenden herzlich zur  
38. Generalversammlung.  
 
Speziell begrüsst die Präsidentin die Gäste: 
 
Kurt Kälin, Stadtrat Rapperswil Jona 

Sabine Mattheus, Dorfverein Wagen 
Heinz Schnyder, Dorfverein Wagen 
Ester Noser, Quartierverein Busskirch 
Margrit Bieri, Quartierverein Busskirch 
 
Der Vorstand freut sich über ihr Erscheinen und dankt für ihr Interesse und die 
gegenseitige Freundschaft. 
 
Die Mitglieder haben die Einladungen zur 38. GV mit der Traktandenliste 
termingerecht erhalten. Die Versammlung ist somit beschlussfähig. 
 
Familienmitglieder  haben 2 Stimmen.  
   Diese können auch von 1 Mitgliedsperson vertreten werden. 
 
Einzelmitglieder  haben 1 Stimme. 
 
Die Abstimmungen erfolgen mit  orangen  Stimmkarten.  
 
Heute Abend sind 47 Mitglieder anwesend, das heisst: 
 
Anzahl der Stimmen: 58 
Absolutes Mehr: 30 
 
Die Traktandenliste entspricht den Bestimmungen der Statuten. 
Es ist kein Antrag auf Änderungen eingegangen. 
 
Im Anschluss an die Behandlung der Traktanden sind die Mitglieder und die Gäste 
herzlich zu einem feinen Nachtessen und einem spannenden Lottomatch eingeladen. 
 
 
2. Wahl der Stimmenzähler 
 
Als Stimmenzähler werden gewählt: Lydia Jud 
     Beat Amacker 
 
 
3. Protokoll der 37. Generalversammlung vom 25. November 2016 
 
Das Protokoll konnte vor der Versammlung eingesehen werden. Änderungen werden  
keine verlangt, es wird einstimmig genehmigt. 
 
Die Präsidentin bedankt sich bei Esther Gretler für das Schreiben des Protokolls. 
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4. Jahresbericht der Präsidentin 
 
Die Präsidentin verliest ihren 12. Jahresbericht. Vera Keel blickt gerne auf das 
vergangene Jahr im Vorstand zurück. Der Vorstand hatte 3 interessante Sitzungen 
und schöne Veranstaltungen. 
 
Unser Verein wurde an den interessanten Sitzungen des Stadtforums von uns 
Vorstandsmitgliedern vertreten. 
 
Nun folgt der Rückblick über unsere 6 Veranstaltungen im vergangenen Vereinsjahr. 
 
11. Dezember 2017 Waldweihnacht am Eulenplatz 
Ein stimmungsvoller Anlass. Am Feuer, mit Weihnachtsguetzli und Punsch haben 
wir, von Monika auf der Gitarre begleitet, auch dieses Mal wieder Weihnachtslieder 
gesungen. Es gab auch wieder einige Teilnehmer, die dem Samichlaus ein Gedicht 
aufgesagt haben.  
Für die kommenden Anlässe bitten wir alle Familien, ein Gedicht mit den Kindern zu 
lernen. Monika hat sich eine tolle Überraschung für fleissige Kinder ausgedacht. 
 
17. Februar 2017  Bowling Anlass mit anschliessendem Essen im  

Restaurant Beppi  
Der Anlass erfreut sich wachsender Teilnehmerzahl. Es kommen mehr Familien mit 
Kindern. Vera hatte Anmeldungen erhalten. Auf 3 Bahnen hatten die Kinder ihre 
eigenen Teams. Insgesamt haben wir 7 Bahnen benötigt. Erfreulich ist, dass einige 
unsere neuen Vereinsmitglieder dabei waren. 
Das anschliessende Abendessen im Beppi war sehr gesellig. 
 
14. April 2017   Eiertütschen am Eulenplatz 
Am Karfreitag besuchten 40 Erwachsene und sehr viele Kinder das traditionelle 
Eiertütschen. Auch dieses Jahr war das Wetter gut und alle Osterhasen wurden nach 
langem Suchen gefunden. Anschliessend konnten Kinder und Erwachsene Ostereier 
verzieren. Vor allem Kinder nutzten die Gelegenheit zum Basteln und es entstanden 
viele Kunstwerke zum Bestaunen. 
 
9. Juni 2017   Grillplausch auf dem Eulenplatz 
Wir hatten ein super Anlass, bei trockenem Wetter. Dieses Jahr kamen viele 
Familien mit Kindern und es war ein schöner Mix aus langjährigen und neuen 
Vereinsmitgliedern.  
Vielen Dank an alle, die einen Salat oder Kuchen gespendet haben. 
 
27. August 2017  Sonntags-Brunch auf dem Eulenplatz 
Es war ein sehr schöner Anlass im kleineren Kreis. 
Die schöne Deko am Eulenplatz stammte von der Guggenmusik. 
Vielen Dank an alle, die etwas zu dem super Buffet beigesteuert hatten. 
 
27.Oktober 2017 Fondueplausch auf dem Eulenplatz 
Wir waren 30 Erwachsenen und 14 Kindern und der Anlass war sehr gut besucht. 
Ein Dankeschön an Helen und alle anderen Helfer, die diesen Anlass wieder sehr gut 
vorbereitet hatten. 
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Auch dieses Jahr hatte Petrus es gut mit uns gemeint und wir konnten alle Anlässe 
durchführen. 
 
Das neue Jahresprogramm 2018 haben wir heute Abend aufgelegt. 
  
Mit der 38. Generalversammlung schliessen wir ein weiteres Vereinsjahr ab.  
 
Ich möchte mich ganz herzlich bei allen Mitgliedern für ihre Unterstützung bedanken. 
Im speziellen danke ich meinen Vorstandskollegen für die kollegiale und 
unkomplizierte Zusammenarbeit. 
 
Zusätzlich möchte ich auch den Behörden und der Stadt Rapperswil-Jona für das 
Interesse und die stets wohlwollende Haltung gegenüber unseren Anliegen danken. 
 
Der Vorstand geht wieder gut gerüstet und mit verschiedenen neuen Ideen ins 
nächste Vereinsjahr und wünscht sich auch im nächsten Jahr, wie immer, eine 
grosse Beteiligung an den Vereinsanlässen. Laden Sie auch ihre Freunde, Nachbarn 
und Neuzuzüger zum Besuch, zum Beitritt und zur aktiven Teilnahme in unserem 
Verein ein. 
 
Während des letzten Vereinsjahres hatten wir 4 Austritte und 5 Eintritte zu 
verzeichnen. 
 
Eintritte 
Familie Richle  Oberwiesstrasse 
Familie Naef Manuel + Kana Rankwaldstrasse 
Familie Heller Dominik + Andrea Rainstrasse 
Familie Weber Thomas Wäldliweg 
Frau Indermauer Marlen Oberwiesstrasse 
    
Austritte 
Familie Römelen Emil Tägernaustrasse 
Familie Covic Marko Rankwaldstrasse 
Familie Kalt Hans Tägernaustrasse 
Frau Vonlaufen Ruth Rainstrasse 
 
Das heisst, wir haben neu 70 Familien und 12 Einzelmitglieder. 
 
Der Vorstand hatte im letzten Vereinsjahr den Anwohnern vom Quartier den Verein 
mit einem Flyer nochmals vorgestellt. Dadurch und durch Empfehlungen konnten wir 
die Austritte kompensieren und erfreuen uns einer stabilen Mitgliederzahl.  
 
 
Jona, 09. November 2017                      Vera Keel   Präsidentin 
            
                 
 
Der Jahresbericht unserer Präsidentin Vera Keel wird einstimmig genehmigt.  
 
Herzlichen Dank an Vera für ihre großartige Arbeit! 
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5. Jahresrechnung 2016/2017 und Revisorenbericht 
    
Monika Zwirner präsentiert die Jahresrechnung und kommentiert die einzelnen 
Positionen. 
 
Wichtigste Zahlen: 
  

Aufwand Fr. 4.031,60 
Ertrag Fr. 4.568,05 

Gewinn Fr. 536,45 
Vermögen am 31.10.2017 Fr. 10.527,62 

 
Es sind keine Fragen zum Kassenbericht. 
 
Wir danken Monika herzlich für die gute Kassenführung. 
 
Revisorenbericht:   
 
Richi liest uns den Revisorenbericht vom 07.11.2017 vor. 
 
Der Revisorenbericht wird einstimmig genehmigt.  
 
Vielen Dank die Revisoren Richi und Michel für ihre Arbeit.  
 
 
6. Pflege Eulenplatz 
 
Der Eulenplatz ist unser Vereinstreffpunkt, den wir pflegen und sauber halten. Für 
jeweils 1 Monat, von Frühling bis Herbst, haben sich die folgenden Vereinsmitglieder 
bereiterklärt, diese Aufgabe zu übernehmen.  
 
2018 
 

 

März Marion Babbel      
April Ester Gretler 
Mai Maria Yanz 
Juni Margrith + Lorenzo Bidoli 
Juli Köbi & Judith Hartmann 
August Vera Keel 
September Helen Imoberdorf 
Oktober Richard de Brot 
 
Für diese wertvolle Unterstützung sind wir sehr dankbar.  
  



Seite 6 

 

7. Wahlen 
 
Dieses Jahr stehen wiederum Wahlen an. 
 
Es stellt sich der ganze Vorstand, inkl. Präsidentin zur Wiederwahl. 
 
Vizepräsident Robert Weidinger 
Kassierin Monika Zwirner 
Aktuarin  Marion Babbel 
Beisitzerin Maria Yanz 
Beisitzerin Helen Imoberdorf 
 
Der Vorstand wurde einstimmig gewählt. 
 
Präsidentin Vera Keel 
 
Die Präsidentin wurde einstimmig gewählt. 
 
 
Die beiden Revisoren wurden im letzten Jahr gewählt. 
 
1. Revisor Richard de Brot 
2. Revisor Michel Carli 
 
Richi und Michel stellt sich wieder zur Verfügung.  
Vielen Dank. 
 
 
8. Jahresprogramm 2017/2018 
 
Der Vorstand schlägt folgendes Jahresprogramm inklusive der Generalversammlung 
vor: 
 
Waldweihnacht Sonntag 10. Dezember 2017 
Bowlingplausch mit anschl. Essen im Beppi Freitag             16. Februar 2018 
Eiertütschen Karfreitag             30. März 2018 
Grillplausch Freitag             8. Juni 2018 
Brunch Sonntag 26. August 2018 
Fondue Freitag             26. Oktober 2018 
Generalversammlung Freitag             9. November 2018 

 
Das Jahresprogramm wird einstimmig genehmigt 
 
 
Mitgliedervorschläge für andere Anlässe: 
 
Oktoberfest in der Sportanlage GF Sportcenter  
(Marion Babbel) 

September 2018 
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9. Festsetzen der Mitgliederbeiträge 
 
Der Vorstand schlägt Ihnen vor, die Mitgliederbeiträge nicht zu ändern. 
 
Familienmitglieder Fr. 40,00 
Einzelmitglieder Fr. 30,00 
 
Dieser Vorschlag wird einstimmig angenommen. 
 
 
10. Budget 2016 
 
Monika Zwirner präsentiert das Budget, eröffnet die Diskussion und beantragt 
die Genehmigung. 
 
Wichtigste Zahlen: 
 

Aufwand Fr. 4.260,00 
Ertrag Fr. 4.160,00 

Verlust Fr. -100,00 
 
Monika informiert darüber, dass geplant ist, im kommenden Jahr ein neues Zelt 
anzuschaffen. 
 
Das Budget wird diskussionslos und ohne Gegenstimme angenommen. 
 
 
11. Anträge 
 
Es sind seitens der Mitglieder keine neuen Anträge eingegangen. 
 
 
12.Allgemeine Umfrage 
 
Gibt es aktuelle Anliegen oder Wünsche? 
 
Toni Information zur einer Anfrage an den Ressortchef Bauverwaltung / 

Liegenschaften, Herrn Thoma. 
1) Was ist das Kriterium, für eine überdachte Bushaltestelle? 

Herr Thoma: Das wird anhand der Nutzungsfrequenz 
entschieden. Ein- und Ausstiege werden in regelmässigen 
Abständen erfasst und somit ein bedarfsgerechter 
Anpassungsbedarf ermittelt. 

2) Der Betreiber hat einen Antennentausch für die bestehende 
Mobilfunkanlage an der Aubrigstrasse 41+43 beantragt und 
will damit die aktuelle Sendeleistung von 1050 (2G & 3G) auf die 
max. Sendeleistung von 1500 Watt (4G) steigern. Es ist geplant 
den oberen Teil der Antenne zu ersetzen. Einsprachen gegen 
das Bauvorhaben werden wenig Chancen eingeräumt, da das 
Gesuch mit dem gestiegenen Bedarf begründet wird. Es liegt also 
an unserem eigenen Nutzungsverhalten. 
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Hansjörg Stellt fest: durch die vielen Busstationen, beispielsweise in der 
Tägernaustrasse, sind die Fahrer ständig unter Zeitdruck: deswegen 
kommt es regelmässig vor, dass keine Fahrscheine im Bus gekauft  
werden können. Ist die hohe Anzahl an Bushaltestellen gerechtfertigt? 
Toni: Die VZO bestimmt die Anzahl der Stationen 

  
Frage zur Verkehrssicherheit durch die aktuelle Vorfahrtsregelung 
(rechts vor links-Vortritt) an der Kreuzung Aubrigstrasse / Rainstrasse. 
Ist die aktuelle Verkehrsführung sinnvoll und ausreichend sicher 
markiert? 
 

Silvia Hat den Wunsch geäussert, den Termin Waldweihnacht 2018 auf das 
aktuelle Programm aufzunehmen und nicht erst zur GV im November 
den Termin im Dezember bekanntzugeben. 
 

Rene Kann die Verkehrssicherheit in Höhe der Tägernaustrasse 103 durch die 
Anbringung eines Spiegels erhöht werden? Für Fussgänger ist diese 
Stelle bei einer Strassenüberquerung schlecht einsehbar und gefährlich.  
 

Hansjörg Einige Anwohner der Tägernaustrasse 31-35 informieren über das 
zunehmend verkehrswidrige Parkverhalten von Eltern, vor dem OS 
Rain, wenn die Turnhalle von Sportvereinen genutzt wird. Es wird häufig 
wild geparkt wird, teilweise auf den Gehwegen, oder in Reihe auf der 
Tägernaustrasse. Aus organisatorischen Gründen finden aktuell keine 
Kontrollen durch die Ortspolizei statt. Kann das geändert werden? 
 

Moni 1) Unsere Homepage https://www.qv-rankwald.ch wird von Lydia 
hervorragend gepflegt. Unter der Rubrik ‘Aktuelles’ gibt es 
Wissenswertes: ‘Verloren & Gefunden’ und ‘Informationen zu 
Anlässen’ und viele weitere verschiedene weitere Rubriken findet 
man Bilder von Anlässen und andere wissenswerte 
Informationen. 

2) informiert darüber, dass Entscheide über das Stattfinden von 
wetterabhängigen Anlässen wird zukünftig ca. 4-3 Stunden 
vor Anlassbeginn auf der Homepage veröffentlicht werden. 
Wer die Möglichkeit hat, wird gebeten sich zukünftig dort zu 
informieren. 
Wer die Möglichkeit nicht hat, darf weiterhin telefonisch 
nachfragen. 
 

Als nächstes übergibt Vera das Wort unserem Stadtrat Kurt Kälin. 
 
Der Stadtrat nimmt zu folgende Punkten Stellung: 
Mobilfunkanlage an der Aubrigstrasse 41+43 
Stadtrat Kurt Kälin: Ein Privateigentümer ist in seiner Entscheidung zur 
Verwendung seines Eigentums geschützt, auch gegen einen möglichen Einspruch 
des Stadtrates. 
 
rechts vor links-Vortritt Aubrigstrasse / Rainstrasse 
Ist die aktuelle Verkehrsführung sinnvoll und ausreichend sicher markiert? 
Kann die Verkehrssicherheit in Höhe der Tägernaustrasse 103 verbessert 

https://www.qv-rankwald.ch/
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werden? 
Stadtrat Kurt Kälin: Er nimmt die Anmerkung zur Prüfung auf. 
 
verkehrswidrige Parkverhalten von Eltern, vor dem OS Rain 
Stadtrat Kurt Kälin: Er kennt die Situationen, die sich durch Fahrdienste der 
Eltern ergeben und nimmt die Anmerkung zur Prüfung auf. 
 
Antrag Zone 30 in der Rainstrasse 
Stadtrat Kurt Kälin: Die aktuelle Lösung wird mit der Kantonspolizei in 2018 
geprüft, die Präsidentin des Quartiersvereins vorab nochmals informiert und eine 
aktuelle Zusammenfassung der Anliegen der Anwohner im Quartier erfragt. 

 
Die Präsidentin dankt unserem Stadtrat für seine Stellungnahme und sein Interesse. 
 
   
Zum Abschluss der Versammlung bedankt sich die Präsidentin ganz herzlich 
beim Dorfverein Wagen und dem Quartierverein Busskirch für die langjährige 
Freundschaft. 
 
Die Präsidentin bedankt sich speziell bei ihren Vorstandskolleginnen und Kollegen 
für die gute Zusammenarbeit und dankt auch allen Mitgliedern für das Besuchen  
der Anlässe. 
 
 
Die Präsidentin schliesst die 38. Generalversammlung und lädt die Gäste und 
Mitglieder zum Nachtessen und zum Lottomatch ein. 
 
 
 
Jona, den 26.November 2017     Marion Babbel 
 


